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在上海疫情封控期间，“居委会”成了热词。种种矛盾的焦点聚集于此，将许多年来似乎淡

出市民视野的居委会推到前台。

在中国，居委会是个什么样的存在？大都市和中小城市的居委会管理是不同的，新兴城市与

“老牌”大都市的居委会管理也是不同的。从此次疫情期间各个城市所见，也能印证这一点。

疫情之后，值得深入思考的一点是——未来社区治理的发展方向何在？其中，街镇、居委会、

业委会和物业公司各自承担什么样的责任，各自需要完成什么样的工作。各自所遇到的难点，该

如何解决，都是需要深入研究的问题。（姜浩峰）


